
1 

 

様式第５号（第７条関係） 

 

第３０回 前橋市入札監視委員会 定例会議審議概要 

開 催 日 令和３年７月１４日（水） 

開 催 場 所 前橋市役所３階 ３２会議室 

出 席 委 員 
石渡聡委員長、関崇夫委員、多加谷則子委員、 

堀江信之委員、宮嵜文恵委員 

欠 席 委 員 なし 

審 議 対 象 期 間 令和２年１０月１日 ～ 令和３年３月３１日 

抽 出 案 件 件  数 今回の会議においては、次のとおり審議が行われた。 

１ 入札及び契約手続きの運用状況等について 

  前橋市入札監視委員会設置要綱第２条第１号の規

定に基づき事務局より入札及び契約手続きの運用状

況等の報告を行った。 

２ 審議対象工事の抽出結果について 

  前橋市入札監視委員会設置要綱第６条第２項の規

定に基づき、抽出結果の報告が行われた。 

３ 令和２年度下半期発注工事等の審議について 

  宮嵜委員より抽出された５件の工事について、前橋

入札監視委員会設置要綱第２条第２号に規定する事

項について審議を行った。 

４ その他 

  現在の委員については、本年８月３１日をもって任

期満了となる。新年度の委員については、今月中に関

係団体を通じ依頼する予定。 

条 件 付 
一 般 競 争 入 札 

１ 

簡 易 型 条 件 付 
一 般 競 争 入 札 １ 

公 募 型 
指 名 競 争 入 札 

 

指 名 競 争 入 札 ２ 

随 意 契 約 １ 

合 計 ５ 

委 員 か ら の 

意見･質問、それ 

に対する回答等 

意見・質問 回   答 

別紙のとおり 別紙のとおり 

委員会による 

意見具申の内容 

【要望】 

・低入札価格調査対象の工事に関して、下請け業者へのしわ寄せや

不当な契約がなされていないかなど、書面審査だけでなく直接ヒ

アリングするなどして確認を行ってほしい。 

 

・指名競争入札において、指名回数に対する受注率が５０パーセン

トを超えるような業者も見られる。なぜそういった高い割合にな

っているのか、注意深く見てほしい。 
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別紙 

 

質問 回答 

１ 永明公民館移転新築建築工事 

 入札方式：条件付一般競争入札 

 工  種：建築一式 Ａ 

 契約金額：３８４，５００千円(税抜き) 

【委員】 

使用資材について、市の設計金額と落札

業者の見積価格に大きく差が出ているも

のがあるのはなぜか。 

【事務局】 

資材は協力業者と材工での契約を予定

しており、長年取引のある協力業者から

比較的安く仕入れができることがコスト

の縮減につながったものと思われます。 

【委員】 

コスト縮減により、資材の仕様は変わら

ないのか。 

【事務局】 

 同等品もあり、ヒアリングの結果、グ

レードが下がることはありませんでし

た。 

【委員】 

低入札価格調査対象となる案件は、過去

にもあるのか。 

【事務局】 

低入札価格で調査することは、年に２

～３件ほどあります。 

【委員】 

 価格以外の評価点が最終的な決め手と

なり落札業者が決定したが、総合評価方式

においてこういったことは珍しいのか。 

【事務局】 

その通りです。価格点が７５点なので、

価格点の高い業者が比較的落札候補者に

なりやすく、こういった評価点での逆転

現象は起こりにくいものと思われます。 

【委員】 

 価格以外の評価項目は企業努力による

ものとして有効に働いているということ

か。 

【事務局】 

 その通りです。企業として何かしらの

研鑽を積んでいることが評価につながっ

たものと思われます。 

【委員】 

 評価点といった情報はすべて透明化さ

れているのか。 

【事務局】 

評価調書についてはぐんま電子入札シ

ステムにおいて公表しております。 
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【委員】 

市の予定価格は、建築資材の値上げ等、

現在の市場の価格に見合った価格で設定

されているのか。 

【事務局】 

 最新の単価で積算しています。 

また、年度をまたぐ工事に関しては、

物価上昇に応じた設計変更をするという

設計基準が設けられています。通常は最

新の単価を使った設計が一年間有効のと

ころ、翌年度まで要する工事については、

物価の変動に応じて設計変更で対応する

ケースもあります。 

２ 西部第一落合土地区画整理事業 橋梁下部工工事（第２工区） 

 入札方式：簡易型条件付一般競争入札 

 工  種：土木一式 A 

 契約金額：７５，６００千円(税抜き) 

【委員】 

 特になし 

【事務局】 

  

３ 防災・安全交付金（道路）舗装長寿命化修繕工事（第８号） 

 入札方式：指名競争入札 

 工  種：ほ装 A 

契約金額：４３，０００千円(税抜き) 

【委員】 

 指名回数に対して高い落札率を誇る業

者が見られるが、そういった状況について

どうしているのか。 

【事務局】 

 指名回数は極力平準化を考えています

が、それに対する落札回数は特に縛りを

設けていません。 

ただし技術者要件において、会社にい

る技術者の数や、一件の工事ごとに従事

する技術者を把握しており、技術者の不

足が見込まれる場合は指名を見合わせる

こともあります。 

 会社の規模によっては、技術者の雇用

が多いためにそういったことが起こりに

くい場合もあります。また、会社の規模
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が大きくなればなるほど、それだけ受注

をしていかないと経営面で厳しいのでは

ないかとも思われます。 

 地理的な条件を見込んで指名する場合

は、ある程度入札本数自体も多くなるた

めに落札回数も多くなるものと思われま

す。 

４ 下細井団地西公園 遊戯施設整備工事（社資交第３号） 

 入札方式：指名競争入札 

 工  種：とび・土工・コンクリート AB 

 契約金額：３，９００千円（税抜き) 

【委員】 

 技術的適性とは何か。 

【事務局】 

 とび・土工・コンクリートの工種につ

きましては、等級ごとに、各業者から得

意な分野の聞き取りをしております。今

回の案件は、遊戯施設において技術的な

ノウハウを持つ業者を選定するもので

す。そういった意味で、技術的に遊戯施

設での適性があるということで技術的適

性としています。 

【委員】 

指名可能業者５８者の中に技術的適性

のあるのは７者ということか。 

【事務局】 

 遊戯施設の受注ができる業者は7者以

外にもおります。指名業者数は、設計金

額に応じて設定されています。 

通常であればB等級から指名するとこ

ろ相当数が確保できないため、前橋市建

設工事業者選定要領第４条３項の規定に

基づき、格付が上位の等級まで範囲を広

げ、AB混合という格付での指名とさせて

いただきました。 
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【委員】 

 指名業者数は、予定価格に応じて決まる

のか。 

【事務局】 

 設計金額に応じて決定します。７００

万円以上は１０者以上、７００万円未満

は７者以上となっています。 

【委員】 

 当該工事は、官製談合事件の業者が受注

した工事であるが完成後に事件が発覚し

たのか。 

【事務局】 

 工事完成後に、逮捕容疑の案件として

上がったものです。 

５ 前橋市新設道の駅 施設等整備工事（道建第１号） 

 入札方式：随意契約 

 工  種：土木一式  

契約金額：８２０，０００千円(税抜き) 

【委員】 

 独立採算型PFIということで、民間のノ

ウハウと資金を積極的に活用するとある

が、民間の資金としてはどういう割合にな

っているのか。 

【事務局】 

 PFI特定事業としましては、民間で建築

し、寄付という形で市に所有権を移転し、

その施設を用いて運営を行うという手法

となっております。 

 それだけでなく、公設民営（市が施設

を設置し、運営は事業者が運営するもの）

と、公設公営（市が施設を設置・運営を

するもの）の合計３つの複合型の手法と

なっております。 

今回、発注するのは市が負担する部分

の施設等整備工事になります。 

【委員】 

 建築工事については本件とは別で随意

契約を結ぶということか。 

【事務局】 

 その通りです。 
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【委員】 

 市から運営についての支払いはあるの

か。 

【事務局】 

公設公営の部分については、指定管理

料として支払いをいたします。 

【委員】 

 受注業者が運営、維持管理を行うという

ことだが契約に期限はあるのか。 

【事務局】 

 運営の期間は１５年として契約を締結

しております。 

【委員】 

 仮に１５年の中で運営に折り合いがつ

かなくなった場合、市からの資金の提供は

契約とは変わるのか。 

【事務局】 

 企業努力によらない外的要因というこ

とであれば協議という形になると思われ

ます。 

【委員】 

 １５年後、再契約となった際、引き続き

同じ業者との契約ができなくなった場合

はどうなるのか。 

【事務局】 

 公募になると思われます。 

 


